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СОВЕТСКАЯ  ЯРОСЛАВИЯ

От перестановки мест слагаемых 
результат не меняется

На прошлой неделе губерна-
тор Михаил Евраев запустил 
очередную волну структурных 
изменений и кадровых пе-
рестановок в региональном 
правительстве. Вторую за ме-
сяц. И то ли третью, то ли чет-
вёртую в течение года. А уж за 
неполный трёхлетний период 
нахождения Евраева «у руля» 
в Ярославской области можно 
и вовсе потерять счёт таким 
изменениям. Порой складыва-
ется впечатление, что тасовать 
персонал – его любимое заня-
тие. Вот только результат от по-
добных телодвижений пока что 
получается плачевный: у главы 
региона так и не появилось соб-
ственной полноценной коман-
ды, грамотные специалисты 
при первой возможности бегут 
из «Белого дома», а эффектив-
ность государственного управ-
ления ничуть не повысилась. 
Вопреки бодрым заявлениям.

Итак, 6 августа губернатор со-

общил об очередных кадровых 
изменениях. Вкратце, они сводят-
ся к следующему. В одну струк-
туру объединяются министерства 
строительства и жилищно-комму-
нального хозяйства. Её возглавит 
Александр Баланцев, с прошлой 
осени бывший главой региональ-
ного минстроя и недавно повы-
шенный до заместителя пред-

седателя правительства. В свою 
очередь, уроженцу Рыбинска и 
бывшему министру ЖКХ Алексею 
Рябченкову предстоит возглавить 
Региональный фонд содействия 
капитальному ремонту многоквар-
тирных домов Ярославской области. 

Продолжение на стр. 3.

Работает приемная депутата 
КПРФ в ТЦ «Фрунзенский»

Уважаемые жители Фрун-
зенского и Краснопере-
копского районов Ярославля!

Сообщаем, что в торговом 
центре «Фрунзенский» (г.Ярос-
лавль, Московский проспект, 
д.87, офис 30) работает при-

емная депутата КПРФ Ярос-
лавской областной Думы Еле-
ны Дмитриевны Кузнецовой.

Приём ведется по сре-
дам с 14.00 до 18.00 часов.

Предварительная запись по 
телефону: 8(4852) 58-03-29.

Улицы разные, дорожные
проблемы - одинаковые

8 августа депутаты област-
ной Думы вновь организовали 
проверку качества ремонта 
дорог. На этот раз комиссия из 
числа парламентариев, пред-
ставителей общественности, 
муниципального заказчика и 
органов местного самоуправ-
ления побывала в центральной 
части и Красноперекопском 
районе Ярославля. Объектами 
инспекционной поездки стали 
разные дороги – от магистра-
лей первой категории (улицы 
Свободы и Победы) до неболь-
ших улиц районного значения. 
Впрочем, вне зависимости от 
этого, проблемы ремонта и вы-
явленные замечания, во мно-
гом, оказались схожими. На что 
обратили внимание депутаты 
фракции КПРФ Елена Кузнецова 
и Валерий Байло, принявшие 
участие в выездном заседании. 

Проверка начинается с одного 
из самых оживлённых перекрёст-
ков – на площади Труда, в райо-
не казарм. Здесь можно оценить 
работы сразу на обеих улицах: и 
Свободы, и Победы. Их ремонт 
начали ещё в прошлом году, в 
рамках двухлетних контрактов. 
Стоимость работ на первом объ-
екте – 423,5 миллиона, на вто-
ром – порядка 350 миллионов 

рублей. Согласно информации 
департамента городского хозяй-
ства мэрии Ярославля, к началу 
августа общее исполнение работ 
на улице Свободы оценили в 69%. 
Здесь продолжали монтаж борто-
вого камня, укладку верхнего слоя 
асфальта, частичное обустрой-
ство тротуаров и «островков без-
опасности», нанесение разметки.

Готовность улицы Победы со-
ставляла 63%. Там фронт работ 
был шире – на отдельных участ-
ках ещё не завершили укладку 
нижнего слоя асфальта, а верхний 
был сделан только наполовину. 
Также продолжался ремонт тро-
туаров и установка бордюров, а 
к разметке пока не приступали. 

Обе магистрали имеют первосте-
пенное значение не только для 
центральной части Ярославля, 
но и для всего областного цен-
тра. Их протяжённость практи-
чески одинакова – порядка 2,6 
километра. Однако проверяющим 
хватило осмотра и нескольких 
сотен метров, чтобы озвучить в 
адрес заказчика и подрядчиков 
большое количество замечаний. 

Так, массу нареканий вызыва-
ло качество работ по тротуарной 
плитке. Во многих местах она 
была уложена неровно, кое-где  
толком не закреплена или под-
резана не пойми как. Кроме того, 
на тротуарах по улице Победы 
требовалось устранить замечания 
при обустройстве канализацион-
ных колодцев, также выполненных 
довольно небрежно, а у Вознесен-
ских казарм – установить желоба 
для отведения воды, которая уже 
начинает скапливаться там во 
время дождей. В свою очередь, 
на улице Свободы необходимо 
принять меры по водоотведению 
с проезжей части – на пересече-
нии с улицами Чайковского, Воло-
дарского и Лисицына. При этом, 
везде предстоит усилить контроль 
за производством работ. Нако-
нец, серьёзную критику вызвала 
общая организация процесса.

Продолжение на стр. 2.

6 августа состоялось за-
седание межведомственной 
комиссии по вопросам орга-
низации отдыха и оздоровле-
ния детей, участие в котором 
приняла председатель фрак-
ции КПРФ регионального зак-
собрания Елена Кузнецова. 
Главный вопрос на повестке 
заседания — предваритель-
ные итоги летней кампании.

За два летних месяца в Ярос-
лавской области отдохнули бо-
лее 47 тысяч детей, в том числе 
почти 10 тысяч тех, кто находится 
в трудной жизненной ситуации. 
В сравнении с аналогичным пе-
риодом прошлого года эти по-
казатели увеличились на 1439 
и 722 ребенка соответствен-
но. Кроме того, в загородных 
и дневных лагерях этим летом 
отдыхали 547 детей участников 
специальной военной операции.

Также создаются условия для 
отдыха одаренных детей. В пери-
од с 24 октября по 6 ноября запла-
нирована смена для таких ребят на 
базе детского оздоровительного 
лагеря имени М. Горького. Путев-
ки будут предоставлены 120 ода-

ренным детям в возрасте 
от 10 до 17 лет включи-
тельно, с целью поощре-
ния за успехи в различных 
сферах деятельности.

Кроме того, в рамках 
шефской помощи орга-
низован отдых для детей 
из Акимовского района. 
В оздоровительном лаге-
ре «Полянка» Рыбинского 
района уже прошли две 
смены для ребят от 8 до 
16 лет. Сейчас там гото-
вятся к встрече третьей 
смены школьников. Ожи-
дается, что за лето в ла-
гере отдохнут около 400 

человек из Запорожской области.
В реестр лагерей Ярославской 

области включено 530 организа-
ций: 27 загородных, 389 днев-
ных, 83 профильных, 10 палаточ-
ных, 21 лагерь труда и отдыха.

— Для того, чтобы наши дети 
росли здоровыми и сильны-
ми необходимо уделять больше 
внимания питанию в лагерях. 
Загородным лагерям требуется 
обновление материально-тех-
нической базы. В бюджете на 
2025 год необходимо на эти цели 
предусмотреть значительно боль-
ше средств. Так как в последнее 
время участились случаи незапла-
нированных отключений электро-
энергии, по моему предложению 
в протокол заседания комиссии 
было включено мероприятие о 
проведении мониторинга обеспе-
ченности загородных организаций 
отдыха детей и их оздоровления 
дизель-генераторами, — расска-
зала редакции Елена Дмитриевна.

По материалам vk.com/
deputatkuznetsowa

Елена Кузнецова: 
Загородным детским лагерям

 требуется обновление 
материально-технической базы
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  СОВЕТСКАЯ ЯРОСЛАВИЯ

Продолжение. Начало на стр.1.
- Крайне низкая культура ра-

бот, в связи с чем поступает 
очень много жалоб от жителей. 
Мы неоднократно указыва-
ли мэрии на этот недостаток. 
Объекты крупные, на них не-
обходимо соответствующее 
количество людей и техники. 
Но подрядчик всё раскапы-
вает, снимает плитку, срезает 
асфальт – и оставляет так на 
несколько месяцев. А пешехо-
ды вынуждены вязнуть в песке, 
лавировать между поддонами 
с бордюрами и грудами строи-
тельного мусора, а то и вовсе 

выходить на проезжую 
часть, подвергая жизнь 
и здоровье опасности. 
Понятно, что в каких-то 
случаях вносятся кор-
рективы в проект, есть 
вынужденные простои 
или другие объективные 
причины. Но организация 
продолжает оставаться 
низкой и при возобновле-
нии работ! Когда чуть ли 
не на всём протяжении 
улицы Свободы снимают 
старую плитку, а новую 
потом укладывает одна 
бригада – это нонсенс!  И 

если в дальнейшем в Ярославле 
намерены оставлять двухгодич-
ные контракты, заказчику вме-
сте с подрядчиком нужно мак-
симально чётко просчитывать 
все этапы работ, и выполнять 
их в строгой последовательно-
сти в отведённые сроки в со-
ответствии с установленным 
графиком. В противном случае, 
в городе и дальше будет бардак! 
– отметила председатель фрак-
ции КПРФ Елена Кузнецова.

Приёмка обеих магистралей на-
мечена на октябрь. Но завершить 
все основные работы потребовали 
до 1 сентября. Чтобы не создавать 

жителям никаких неудобств с на-
ступлением учебного года. Тем бо-
лее, что рядом расположено сразу 
несколько школ. Следующим объ-
ектом для проверки стала улица 
Рыбинская. Её приводят в порядок 
также на всём протяжении. Длина 
участка – порядка 1,3 километра. 
Ремонт выполняет ООО «Восток 
Запад Транзит» - та же подряд-
ная организация, которая рабо-
тала на Богоявленской площади. 

Но если там всё уже заверше-
но, то на Рыбинскую рабочие 
вышли только в конце июня. Со-
ответственно, к моменту прове-
дения инспекции её готовность 
оценивали в 25%. Шла укладка 
бортового камня, велись работы 
на тротуарах, началось фрезе-
рование. Здесь серьёзных наре-
каний у проверяющих не было. 
Единственная просьба – ускорить 
ремонт. Контракт по объекту тоже 
двухлетний, рассчитанный до мая 
следующего года. Однако под-
рядчик обещает закончить все 
основные работы в этом сезоне. 
Сомнений на этот счет не возник-
ло и у муниципального заказчика. 

Далее маршрут рабочей группы 
пролегал в Красноперекопский 
район города. Здесь в поле зрения 
парламентариев и общественни-

ков находились две улицы – Се-
машко, расположенная рядом с 
корпусами одноимённой больни-
цы, и 5-я Вокзальная. Обе делают 
в рамках национального проекта 
«Безопасные и качественные до-
роги», подрядчиком выступает АО 
«Ярдормост». На первой ремонт 
ещё только начали, там идут под-
готовительные работы. Правда, 
и участок небольшой. На второй 
ремонт стартовал в конце июля и 
продвинулся более существенно.

- На улицах Краснопере-
копского района мы также ре-
комендовали повысить культу-
ру производства работ, убрать 
строительный мусор и уско-
рить проведение ремонта, 
чтобы свести к минимуму 
неудобства для жителей. 
Также я обратил внимание 
подрядчика и заказчика 
работ на необходимость 
проведения мероприятий 
по отводу воды с тротуар-
ной части от фундамента 
дома № 67/1, расположен-
ного на перекрестке улиц 
5-я Вокзальная и Большая 
Фёдоровская. Здание кон-
ца 50-х годов постройки, 
и это обязательно нужно 
сделать, чтобы не допу-

стить размыва кладки! – от-
метил заместитель предсе-
дателя фракции КПРФ и член 
рабочей группы Валерий Байло.

Все замечания по срокам и 
качеству работ, в том числе оз-
вученные депутатами-комму-
нистами, по традиции были от-
ражены в итоговом протоколе 
и направлены ответственным 
исполнителям. А в начале осе-
ни парламентарии запланиро-
вали проведение контрольно-
го выезда по всем городским 
объектам, проверенных летом. 

Иван ДЕНИСОВ.

Улицы разные, дорожные проблемы - одинаковые

В минувшие выходные на ро-
дине первого Совета — в Ивано-
во состоялся межрегиональный 
антифашистский семинар-со-
вещание на тему: «Противодей-
ствие фашистской угрозе: опыт 
прошлого и настоящего». В 
мероприятии приняли участие 
комсомольцы из г. Иваново, г. 
Шуя, г. Кохма, г. Ярославль и г. 
Рыбинск, члены КПРФ, предста-
вители антифашистских моло-
дёжных организаций из Иванов-
ской и Ярославской областей.

Открыл и вёл семинар Первый 
секретарь Ивановского обкома 
ЛКСМ РФ Александр Коротков. 

В ходе мероприятия были заслу-
шаны и обсуждены сообщения 
участников на темы: «Фашизм 
и неофашизм. Иван Ильин, как 
яркий представитель неофаши-
стской мысли», «Антифашист 
Георгий Димитров», «Тактика 
единого антифашистского, ан-
тиимпериалистического фрон-
та трудящихся Г. Димитрова», 
«Тактика Г. Димитрова сегодня».

Собравшиеся поделились опы-
том антифашистской борьбы, в 
частности, поддержки кампании 
студентов РГГУ, выступающих за 
переименование учебно-научно-
го центра имени ультраправого 

философа Ивана Ильина, создан-
ного на базе университета и фа-
шизации отечественной системы 
образования. По итогам работы 
семинара-совещания была при-
нята соответствующая резолю-
ция, которая будет направлена в 
органы государственной власти и 
органы местного самоуправления.

После участники семинара от-
правились на площадь Револю-
ции, где почтили память предков, 
возложив цветы к «Памятнику бор-
цам революции 1905 года». В за-
вершение мероприятий участники 
семинара-совещания провели 
совместную тренировку по боксу 
во Дворце игровых видов спорта.

— Первый семинар подготовил 
благодатную почву для сотрудни-
чества комсомольского движения 
из разных городов. Мы уверены, 
что его опыт и работа над ошиб-
ками помогут общероссийскому 
коммунистическому движению 
вновь стать единой силой, спо-
собной поднять классовое со-
знание трудящихся, — отмети-
ли ярославские комсомольцы.

По материалам 
vk.com/ivlenkom.

Ярославские комсомольцы приняли
 участие в межрегиональном антифашистском 

семинар-совещании в Иваново

Последней точкой маршрута 
рабочей поездки депутата об-
ластной Думы Елены Кузнецо-
вой и кандидата в депутаты Ку-
кобойского СП Антона Лебедева 
в Первомайский район стало 
село Всехсвятское. Некоторые 
вопросы жителей уже находи-
лись в работе у коммунистов, 
которые занимаются пробле-
мами села с 2020 года. А потому 
встреча с народом оказалась 
теплой, а общение — приятным.

Сегодня в зоне особого вни-
мания местных жителей тема 
установки базовой станции со-
товой связи, ремонт дороги до 
с. Трофимовское, сроки про-
кладки газопровода по селу, ре-
ставрация памятника и очист-
ка пожарного водоема. Также 
сельчане обеспокоены закры-
тием единственного магазина 
из-за отсутствия работников.

 — По сотовой связи в област-
ном Министерстве цифрового 
развития заверили, что в планах 
установить базовую станцию до 
конца года. Изменений провайдер 
пока не озвучивал. Что касается 
ремонта дороги до с. Трофимов-
ское, то на сегодняшний день, по 
информации Администрации рай-
она, разработана проектно-смет-
ная документация на первый 
этап ремонта автомобильной до-
роги. Стоимость работ составит  

1 млн. руб. Готовится конкурсная 
документация для проведения 
торгово-закупочных процедур. 
Выполнение работ запланировано 
на 2024 год. По остальным темам 
готовим депутатские запросы. 
Решение вопросов будет нахо-
диться на нашем контроле, — от-
метил в ходе встречи А. Лебедев.

В процессе дискуссии комму-
нисты поблагодарили жителей 
за смелость и неравнодушие к 
общим проблемам. Товарищи 
отметили, что благодаря та-
ким людям село все еще живёт.

Не обошлось и без приятных 
моментов. Елена Кузнецова вру-
чила заслуженную награду, ме-
даль ЦК КПРФ одной из самых 
активных жительниц села – Зое 
Ивановне Воробьевой. Зоя Ива-
новна – золотой голос Кукобой-
ского поселения. Практически ни 
один праздник не обходится без 
душевных песен в её исполнении. 
Это человек, умеющий заряжать 
публику своей позитивной энер-
гией. Помимо творчества в жизни 
Зои Ивановны не менее важную 
роль занимает и общественная 
работа. С 2021 года женщина 
взаимодействует с коммунистами 
для решения насущных проблем.

Наш корр.

Благодаря активным 
людям село все еще живёт!
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Продолжение. Начало на стр.1.
На этом посту он сменит Алек-

сандра Толмачёва, назначенного в 
октябре прошлого года (и ставше-
го на тот момент пятым руководи-
телем Фонда за 6 месяцев). При 
этом, полномочия структуры рас-
ширят. Теперь она будет отвечать 
ещё и за программы по расселе-
нию аварийного жилья, ремонт 
фасадов зданий и другие проек-
ты. Наконец, под крыло министра 
агропромышленного комплекса и 
потребительского рынка Дмитрия 
Фомина перешла также государ-
ственная ветеринарная служба. 

При этом, меньше месяца назад 
в правительстве произошла ещё 
одна серия кадровых решений. В 
одно ведомство объединили ми-
нистерства дорожного хозяйства 
и транспорта. Его руководителем 
был назначен министр дорож-
ного хозяйства Роман Душко, 
также, как и Баланцев, ставший 
вице-премьером. Кроме того, на 
пост исполняющего обязанности 
руководителя администрации гу-
бернатора вместо покинувшего 
«Белый дом» Дмитрия Борушко-
ва заступил Дмитрий Аминов (с 
сохранением должности мини-
стра экономического развития). 

А кресло первого замести-
теля председателя областного 
правительства вместо Максима 
Авдеева (последнего представи-
теля команды экс-губернатора 
Дмитрия Миронова) занял Де-

нис Хохряков. Он будет куриро-
вать министерства инвестиций 
и промышленности, АПК и по-
требительского рынка, имуще-
ственных отношений, лесного 
хозяйства и природопользования, 
государственную ветеринарную 
службу. Главой последней была 
назначена Екатерина Шарова.

Конечно, мы также можем 
вспомнить разделение управле-
ния государственной службы на 
два отдельных ведомства (при-
том, второе – управление кадро-
вой политики, просуществовало 
всего год), замену департаментов 
на министерства, массовые со-
кращения госслужащих и другие 
губернаторские решения в сфере 
кадровой политики. Однако даже 
те из них, которые произошли за 
последний месяц, рождают весь-
ма неутешительные выводы. В 
правительстве заявляют, что всё 
делается «для более эффектив-
ного выполнения поставленных 
задач, управления и контроля, 
оптимизации и сокращения рас-
ходов на содержание аппарата». 
Но так ли это на самом деле?

Возьмём то же слияние клю-
чевых министерств. Как можно 
объединять в одну структуру до-
роги и транспорт, стройку и ЖКХ? 
Да ещё при далеко не полно-
стью укомплектованных штатах? 
В области активно реализуется 
национальный проект «БКД», ре-
монтируются сотни километров 

дорог, появляются новые посты 
весогабаритного контроля и оста-
новочные павильоны. Одновре-
менно реализуется трамвайная 
концессия, идёт масштабная за-
мена подвижного состава, гото-
вится реконструкция аэропорта 
«Туношна», оживляется водное 
сообщение. Всё это – крайне 
трудоёмкие и очень затратные 
проекты, на которые ежегодно 
закладываются десятки мил-
лиардов бюджетных рублей. 

То же самое касается строи-
тельства и ЖКХ с массой вопро-
сов по возведению социальных 
объектов, обеспечению жильём 
различных категорий граждан, 
расселению аварийного фонда, 
реконструкции и замене сетей, 
строительству очистных соору-
жений, исполнению концесси-
онных соглашений по объектам 
теплоснабжения и так далее. И 
как можно полноценно контроли-
ровать их реализацию из единого 
центра – абсолютно непонятно. 
Ещё удивительнее представляет-
ся судьба Регионального фонда 
капремонта. Его руководителей 
меняют как перчатки, а в про-
шлом году там были возбуждены 
резонансные уголовные дела. 

Но самое главное состоит в 
том, что Фонд не справляется 
даже со своими основными пол-
номочиями, регулярно заваливая 
краткосрочный план капитального 
ремонта. А ему «в нагрузку» дают 
дополнительный функционал. Ка-
ким бы неплохим специалистом ни 
был Алексей Рябченков, в сложив-
шихся обстоятельствах он вряд 
ли сможет изменить ситуацию к 
лучшему. Слишком всё запуще-
но. Структуре нужен полноцен-
ный независимый аудит, полное 
переформатирование деятельно-
сти и что-то вроде внешнего кол-
легиального управления. Тогда, 
года через 2-3, там может что-то 
поменяться. Нынешнее же реше-
ние больше напоминает желание 
утопающего ухватиться за послед-
нюю соломинку. Авось, повезёт.

Персональный состав назна-

чений также свидетельствует о 
том, что губернатор вынужден 
«тасовать», по сути, одну и ту 
же «колоду». Притом, поряд-
ком «затёртую». И у него весьма 
короткая «скамейка запасных». 
Это свидетельствует о том, что 
свежие силы крайне неохотно 
идут в правительство. Не помо-
гает ни разрекламированный в 
своё время конкурс «Кадровый 
резерв», ни обещанное повыше-
ние зарплаты. Впрочем, сами 
сотрудники областной админи-
страции (разумеется, на условиях 
анонимности) как один говорят 
о том, что никакого роста на 50-
60% (как говорил губернатор) не 
было. Преференции получил лишь 
ограниченный круг приближенных 
к главе региона начальников. 

Большинство же не увидели 
повышения даже на 25-30%. В 
результате доходы целых групп 
сотрудников находятся на уров-
не средней по области, и зна-
чительно уступают зарплатам в 
промышленности, строительстве 
или финансовой сфере. Зато на-
грузка увеличилась в разы, из-за 
чего задержки на работе (иногда, 
в прямом смысле слова, до ночи) 
стали повседневной практикой. 
Что, вкупе с проведёнными сокра-
щениями, привело к массовому 
оттоку людей из «Белого дома».

 Показательно, что за неполных 
три года работы Михаила Евраева 
в регионе, правительство покину-

ли достаточно много чиновников, 
назначенных непосредственно 
при нём. Навскидку можно вспом-
нить упомянутого Дмитрия Бо-
рушкова, его предшественника 
вице-губернатора Алексея Дорон-
кина, заместителя председателя 
правительства Артёма Молчанова, 
руководителя управления кадро-
вой политики Анастасию Артюш-
ину, директоров департаментов 
строительства (Сергей Гончар 
и Александр Гаврилов), охраны 
окружающей среды и природо-
пользования (Олег Тихенький), 
транспорта (Татьяна Черем-
ных и Мурат Баснукаев), здра-
воохранения (Оксана Пиклун). 

И это – не считая многочис-
ленных подведомственных ор-
ганизаций. Притом, Черемных и 
Пиклун ещё и стали фигурантами 
уголовных дел. Таким образом, 
никакой эффективностью в реше-
нии государственных задач или 
контролем здесь не пахнет. А ско-
рее напоминает чехарду. В итоге 
же получается, как в басне Крыло-
ва: а вы, друзья, как ни садитесь 
– всё в музыканты не годитесь. 
И кадровая политика продолжа-
ет оставаться слабым местом в 
работе губернатора. Жаль толь-
ко, что пожинать эти плоды при-
ходится простым ярославцам. 

Иван ДЕНИСОВ.

С ДНЁМ РОЖДЕНИЯ, СЕРЕДА! Коммунисты 
поздравили жителей Середского 

сельского поселения с праздником

10 августа коммунисты МР 
Замина МАРДАЛИЕВА, Марина 
КИСЕЛЕВА, Александр ЧУГРЕЕВ 
и Заур АЛИЕВ побывали в Сере-
де на Дне села Даниловского МР.

Середа является самым круп-
ным селом и административным 
центром поселения, в которое 
входят порядка 220 населённых 
пунктов и проживают более 2300 
избирателей. Из них только в Се-
реде — 719. В селе, кроме адми-
нистрации, есть средняя школа, 
библиотека, почта, отделение 
Сбербанка, магазины, Дом куль-
туры, парк, пожарная часть, амбу-
латория, государственный пункт 

временного проживания для по-
жилых и инвалидов и даже местная 
молочная ЭКО ферма. В Середе 
также расположена действующая 
Церковь Смоленской иконы Божи-
ей Матери (построена в 1797 г.).

— Видно, что середчане очень 
любят своё село.Территория 
благоустроена, очень ухожена и 
повсеместно украшена благоу-
хающими клумбами и цветочны-
ми композициями, — отметила 
коммунист Замина Мардалиева.

День села – это традиционный 
праздник, который отмечается 
в сельских населенных пунктах.
Основная идея – выражение 

гордости за свою малую Родину 
и своих земляков, воспитание и 
поддержание чувства солидар-
ности и патриотизма, в целом, 
такие мероприятия направлены 
на сохранение и пропаганду на-
родных традиций и культуры.

Товарищи поздравили жите-
лей Середы с праздником и поже-
лали дальнейшего благополучия 
и процветания их малой Родине.

Заволжский РК КПРФ.

Эльхан МАРДАЛИЕВ: Если так относится 
к общему имуществу, то ни в одном бюджете  

никаких денег не хватит!

Первый секретарь заволжского 
райокома КПРф города Ярослав-
ля Эльхан Мардалиев разместил 
на своей странице вконтакте 
фотографии вопиющего случая 
варварства и уничтожения ча-
сти тренажеров на спортивной 
площадке в одном из дворов за-
волжского района Ярославля.

Зная, что Эльхан Яварович, 
будучи депутатом Ярославской 
областной Думы 7-го созыва 
прилагал много сил, энергии  и 
активно  поддерживал програм-
му благоустройства дворов, ре-
дакция сайта прешила взять у 
него небольшой комментарий.

«Всегда на любых уровнях я 
выступал и отстаивал такую по-
зицию, что дворы наших горо-
дов и поселков должны быть 
«насыщены» всевозможными 
площадками - детскими, спор-

тивными, игровыми... И всё 
это должно ставиться бес-
платно, а устанавливаемое 
оборудование должно быть 
красивым и качественным!» 
– прокомментировал свою 
позицию Эльхан Яварович.

«И я всё больше поража-
юсь сви..скому отношению к 
тому, что является общим и 
досталось бесплатно. Уж не 
знаю, кто это сделал, то ли 
«своя» местная молодёжь, 
то ли «залетная» Или  кто-то 
«по-трезвости или не очень» 

хотел таким варварским образом 
самоутвердиться? Или подрядчик 
сэкономил на материалах? Не 
знаю! Но факт остаётся фактом, 
и вот в таком удручающем состо-
янии сейчас находятся тренажёры 
на спортивной площадке во дво-
ре домов по ул. С. Орджоникидзе 
8;8/2.  В таком виде это представ-
ляет опасность для детей и прошу 
ответственных чиновников мэрии 
города провести работу по приви-
дению тренажеров в нормальное 
состояние» - сказал Э.Мардалиев.

Напомним, что данная  спор-
тивная площадка была уста-
новлена менее двух лет назад 
- в 2022 году! И на самом деле, 
если так безразлично относится 
к общему имуществу, то денег 
ни в одном бюджете не хватит!

P.S.: Редакция сайта будет 
следить за развитием ситуации!

От перестановки мест слагаемых результат не меняется
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Освоением земельного 
участка будет считаться меро-
приятие, установленное пра-
вительством, отмечает депу-
тат Госдумы Сергей Гаврилов.

Уже осенью правительство мо-
жет установить критерии для не-
используемых земельных участ-
ков. Среди них могут быть такие, 
как внешний вид и отсутствие 
ограждений. Об этом «Российской 
газете» рассказал Председатель 
Комитета Госдумы по вопросам 
собственности, земельным и иму-
щественным отношениям Сер-
гей Гаврилов (фракция КПРФ).

Он уточнил, что комитет подго-
товил к принятию законопроект, 
конкретизирующий требования 
к срокам освоения земельных 
участков. Как пояснил Гаврилов, 
освоением земельного участ-
ка будет считаться одно или 
несколько мероприятий, уста-
новленных правительством, 
выполнение которых необходи-
мо для приведения земельного 
участка в состояние, пригодное 
для его использования. Напри-
мер, ликвидация сорной расти-
тельности, очистка от мусора.

За неиспользование 
участка по назначению  
предусмотрены штрафы.

Управляющий партнер компа-
нии «Русяев и партнеры» Илья 
Русяев уточняет, что суть уже 
принятого в весеннюю сессию 

закона заключается в 
установлении четких 
критериев исполь-
зования земельных 
участков, в том числе 
предназначенных для 
индивидуального жи-
лищного строитель-
ства, садоводства, и 
сроков их освоения.

Теперь правитель-
ство получает право 
определять, что счи-
тается «освоением» 
земельного участка. 
Скорее всего, под 
освоением будут 

пониматься определенные ме-
роприятия, необходимые для 
приведения участка в состояние, 
пригодное для использования.

Ключевой момент нового зако-
на — установление трехлетнего 
срока на освоение земельного 
участка. Это значит, что вла-
дельцы земли должны будут в 
течение трех лет после приоб-
ретения участка привести его в 
надлежащее состояние и начать 
использовать по назначению.

Что касается признаков забро-
шенности, они будут определять-
ся правительством. Вероятно, к 
таким признакам могут отнести 
зарастание участка сорняками, 
накопление мусора, отсутствие 
работ по благоустройству. «Важно 
отметить, что эти критерии долж-
ны быть четко прописаны, чтобы 
избежать произвольных оценок 
со стороны проверяющих орга-
нов», — подчеркивает эксперт.

Какова может быть судьба неос-
военных или заброшенных участ-
ков? Закон не вводит новых видов 
наказания, но усиливает суще-
ствующие механизмы воздействия 
на нерадивых собственников.

По материалам телеканала 
«Красная линия». 

Правительство установит 
критерии заброшенных 

участков
Встреча коммунистов 

с жителями деревни Малино

В рамках рабочей поездки 
в Первомайский район депу-
тат областной Думы фракции 
КПРФ Елена Кузнецова и кан-
дидат в депутаты Кукобойско-
го сельского поселения Антон 
Лебедев вместе с командой 
Ярославского отделения «ВЖС 
«Надежда России» провели 
несколько встреч с жителями 
деревни Малино. Отметим, Еле-
на Кузнецова и ее помощник 
Антон Лебедев уже не первый 
год помогают жителям района. 

Зная о приезде наших това-
рищей, первомайцы заранее 
подготовили несколько коллек-
тивных обращений, которые 
коммунисты взяли в работу. 
Проблемы в каждом поселении 
одни и те же: ненормативное 
состояние дорожного полотна, 
заросшие пожарные водоемы, 
отсутствие удобного транспорт-
ного сообщения и плохая до-
ступность медицинской помощи.

— По последней проблеме ак-
тивисты «Надежды России» на 
месте осуществляли сбор подпи-
сей под обращением к Предсе-
дателю Правительства РФ М.В. 
Мишустину о невозможности 
получения своевременной ме-
дицинской помощи населением 

Ярославской области, — рас-
сказала редакции Е. Кузнецова.

Не менее важен для местных 
жителей ремонт дороги до Кру-
товского и Инжеверского клад-
бищ. Общая протяженность — 1,5 
км и 1 км соответственно. По 
данному вопросу коммунисты 
направят официальный запрос 
в администрацию поселения.

— Проселочные дороги ремон-
тируют за счёт средств местного 
бюджета, и постепенно ситуация 
меняется в лучшую сторону. В 
этом году на территории Куко-
бойского поселения планируют 
провести ремонт проблемного 
участка до Юркинского клад-

бища, начать работы на доро-
ге до кладбища в с.Трофимов-
ское, —  отметил А. Лебедев.

Проблему заросшего пожарно-
го водоема коммунисты взяли на 
особый контроль. Как сообщили 
в администрации Первомайского 
района, администрацией Кукобо-
йского сельского поселения на-
правлена заявка в Правительство 
Ярославской области о выделе-
нии денежных средств на очистку 
водоемов и обустройство подъ-
ездных путей и пирсов всех про-
тивопожарных прудов сельского 
поселения. В планах очистка будет 
осуществляться в 2025 году. Елена 
Кузнецова и Антон Лебедев будут 
следить за развитием ситуации.

Несмотря на все проблемы, 
деревня живет. Коммунисты за-
метили, что в магазине очень 
много разных товаров, работают 
почтовое отделение, библиотека, 
территория деревни окошена. А 
в сельском клубе местные жи-
тели вносят свой вклад в победу 
над фашизмом, изготавливая 
маскировочные сети для наших 
ребят, мужественно сражающих-
ся за свободу Родины и братский 
народ Украины на фронтах СВО.

Наш корр.

Нет капитализма — нет фашизма 
и войны!

8 августа в Москве у здания 
представительства Евросою-
за прошла встреча депутатов 
КПРФ с избирателями, в ходе 
которой коммунисты осуди-
ли агрессивную русофобскую 
политику Евросоюза и блока 
НАТО, которая ведёт к гибели 
ни в чём не повинных людей.

В мероприятии приняли участие 
депутаты Государственной Думы и 
Московской городской Думы: пер-
вый заместитель Председателя ЦК 
КПРФ Юрий Афонин, заместитель 
председателя ЦК КПРФ Владимир 
Кашин, секретари ЦК КПРФ Сер-
гей Обухов и Мария Дробот, пер-
вый секретарь МГК КПРФ Николай 
Зубрилин, секретарь МГК КПРФ 
Денис Парфенов, координатор Ле-
вого фронта Анастасия Удальцова.

Владимир Кашин в выступлении 
подчеркнул вклад КПРФ в защиту 

национальных интересов России. 
Коммунист констатировал, что 
Россию покинула значительная 
часть пятой колонны, но многие 
еще остались на ключевых долж-
ностях, препятствуя развитию 
страны. Поэтому смена курса яв-
ляется одним из ключевых усло-
вий выживания на-
шего государства.

Юрий Афонин 
сделал упор на 
р а з в я з ы в а н и и 
НАТО конфликтов 
по всему миру как 
основного направ-
ления западного 
империализма. То 
же самое продол-
жается и сейчас. 
Победа, по словам 
Юрия Вячеславо-
вича, придет толь-

ко при переходе к социализму.
Сергей Обухов говорил о 

солидарности западных по-
литиков с действиями украин-
ского режима, терроризирую-
щего российские территории.

Денис Парфенов — о перехо-
де империализма в агрессивную 
фазу войны. Олигархия торгу-
ет с противником через линию 
фронта, что противоречит инте-
ресам России. По словам Пар-
фенова, нужно развивать про-
изводство, ставить во главу угла 
интересы общества, а не полу-
чение капиталистами прибылей.

Аналогичную мысль в сво-
ем выступлении развила Ана-
стасия Удальцова, заявив о 
целесообразности ускорения 
левого поворота и перехода к соци-
ализму. Она подчеркнула, что ка-
питализм всегда порождает войны.

КПРФ.

В своём обращении к Губер-
натору Ярославской области  
23.09.23 г. я указал, что у нас, во 
Фрунзенском районе, на Липовой 
горе, в районе нефтебазы, по ули-
це Пирогова на протяжении дли-
тельного времени подмывается и 
разваливается дорога по которой 
ездят, в том числе и пассажирский 
автотранспорт. Это необходимо 
устранить до наступления  холо-
дов.  Как и следовало ожидать я 
получил отписку от мэрии г.Ярос-
лавля. В своём ответе от 20.10.23 
г. № С – 4369, которое подготовил 
Пехтерев Дмитрий Валерьевич, а 
подписала  первый заместитель 
директора  департамента город-
ского хозяйства  мэрии города 
Ярославля  Н.В. Шетнева.   Рабо-
ты по содержанию улично-дорож-
ной сети города Ярославля вы-
полняет МБУ «Горзеленхозстрой»  
города Ярославля в рамках ис-
полнения муниципального зада-
ния - по автомобильным доро-
гам общего пользования города 
Ярославля, переданных учрежде-
нию в оперативное управление. 

Департаментом городского хо-
зяйства мэрии города Ярославля 

поручено МБУ  «Горзеленхозстрой»  
города Ярославля выполнить об-
следование и организовать рабо-
ты по ремонту улицы Пирогова.

Каждый чиновник работает 
«САМОСВАЛОМ» сваливая ответ-
ственность на других, а в итоге 
видим нулевой вариант. Никто ни 
каких работ не проводил,  разру-
шение дорожного полотна уве-
личивается. Это говорит о том, 
что  чиновники не считают госу-
дарственные деньги,  что можно 
сделать при малых разрушениях 
за малые затраты, будут делать 
затратив уже большие  сред-
ства. А их бездействие связанно 
с безопасностью и здоровьем 
населения. Ждём пока провалит-
ся автотранспорт, или в темное 
время суток кто-то упадёт туда и 
получит травмы, т.к. освещение 
здесь отсутствует. Я буду пер-
вым, кто предоставит следствию 
все документы по этому и другим 
участкам дорог, подтверждаю-
щие бездействие чиновников.

Продолжение на стр.5.

Фрунзенский район 
не резиновый
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Продолжение. Начало на стр.4.
Я полагаю, что МБУ  «Горзелен-

хозстрой» выполнял работы по ре-
монту участка дороги по ул.Звёзд-
ная от дома № 13  до дома №7, где 
работы выполнены не в полном 
объёме, т.к. на части дорожного 
полотна  ямы были заделаны, но 
при этом большая часть осталась 
не тронутой. Например от знака 
«Осторожно дети», в направлении 
от дома № 13  к  дому № 7 по ул. 
Звёздная, на левой части дороги 
вообще решили ничего не делать, 
мол радуйтесь, что хоть что-то за-
делали. Другая, правая, заделана 
частично, особенно плохо в райо-
не дома 9, кор.2 и дома 9 кор.3.  
А кто контролирует и принимает 
выполненные работы, на основа-
нии чего производится оплата?  
Это же государственные деньги, 
а если точнее - налогоплатель-
щиков. Нам не безразлично, мы 
против того,  чтобы оплачивали не 
выполненные работы. Как, напри-
мер, оплатили спил деревьев в 
пос. Прибрежном  в 2023 году по 
договору с ООО, но никто в посёл-
ке  не может сказать, какие же де-
ревья пилили и за что произведена 
оплата государственных денег ад-
министрацией Фрунзенского рай-
она, которую возможно связывают 
с этим ООО родственные отноше-
ния? Главное, произведена ими-
тация работ. Возможно, что это 
не единственный договор такого 
рода. А это уже, на мой взгляд, 
коррупция в эшелонах власти. Я 
надеюсь, что данные вопросы за-
интересуют местную прокуратуру.

Что касаемо ул. Попова  от дома 
15а, до ул.Звёздной 13, особый 
разговор. По данному  участку 
дороги следуют водители прожи-
вающие по ул.Звёздная - дома 5; 
5к2; 5к3; 7; 7к2; 7к3; 9; 9к2; 9к3; 
13; 15; 17; 19; 21; 23, ул.Ярослав-
ская - дома 148к2; 150к2; Всего 
18 домов, где, в среднем, по 100 
квартир  и проживают порядка 
6000 человек, 80% из которых 
имеют автомашины, а некоторые 
по две, три... По данному участ-
ку на улице Попова ежедневно 
проезжают  около тысячи авто-
машин, в том числе автомашины 
почты, мусорные (20т), доставки 
продуктов и материалов в магази-
ны. В эти дома нет возможности 
проехать по другому, только через 
этот участок местности. Мусорос-
борники, практически, находятся 
вплотную к дороге и оставляют 
ширину  проезжей части между 
ними 6,18 м., - от бетонной сте-
ны  площадки для крупногабарит-
ного мусора до стойки железного 
каркаса мусоросборника. Если 
учесть, что уборка проводится 
недобросовестно, а мусор не вы-
возится регулярно,  то и проезжая 
часть, без обочин и тротуаров, 
становится меньше. Ширина дви-
жения по данной дороге составля-
ет 6,18 м., что противоречит тре-
бованиям ГОСТР 58653-2019, где 
ширина полосы движения,  3,25 
— 3,5м., а их две, что соответству-
ет 6,5 – 7м. Учитывая, что мусор 
регулярно разбросан, дверцы 

мусоросборников раскрыты, что 
создаёт дополнительные трудно-
сти для движения автотранспорта 
и пешеходов.  При этом отсутству-
ет тротуар, что создаёт проблемы 
безопасности движения для пеше-
ходов, в том числе детям, идущим 
в школу № 88 и водителям авто-
транспорта. А пешеходов здесь 
немало. Возникает вопрос о ком-
петентности чиновников, делаю-
щих отписки не выезжая на место 
нахождения объекта, что в своё 
время,  26.10.22 г. делал, и тогда 
ещё и.о. директора департамента 
региональной политики и взаимо-
действия с органами  местного 
самоуправления Ярославской об-
ласти В.С. Богомолов, указывая, 
что данная дорога соответству-
ет  требованиям ГОСТР 58653-
2019. Сколько можно терпеть 
чиновничий беспредел и напле-
вательское отношение к людям? 

Во что превратили Фрунзенский 
район (Липовая гора) – в одну 
большую свалку.  Места сбора 
мусора в районе Липовой горы, 
(ул.Звёздная 17, 25, Пирогова 
10, Попова 17) не соответствуют 
требованиям СанПиН 2.1.7.3550-
19 «Санитарно-эпидемиологиче-
ские требования к содержанию 
территорий муниципальных об-
разований». А на ул.Пирогова 10, 
рядом школа № 78.  Мусор выво-
зится не регулярно, а негабарит-
ный мусор, вообще, в некоторых 
местах  - раз  в два-три месяца 
в лучшем случае. Годами лежат 
сваленные деревья в районе до-
мов № 17 и 23 по ул.Звёздная. 
На чём основывается повышение 
цены  в сельской местности на 10 
рублей с июля месяца за вывоз 
мусора, если с появлением ком-
пании «Хартия» ничего не изме-
нилось. Куда уходят наши деньги? 

После моего  обращения  к Гу-
бернатору Ярославской области  
Евраеву  М.Я. 23.08.23 г. о на-
рушении СанПиН 2.1.7.3550-19 
«Санитарно-эпидемиологические 
требования к содержанию тер-
риторий муниципальных образо-
ваний» в районе дома 3А по ул. 
Балтийской, место сбора  мусора 
было приведено в соответствие 
с нормами. Также настоял об 
уборке поваленного дерева. В 
то время я действовал как кан-
дидат в депутаты в областную 
думу от КПРФ, поэтому власти 
всячески затягивали выполнение 
моих требований, но для меня 
главное - это помогать людям и 
получить конкретный результат.   

В отношении строительства но-
вых поликлиник  во Фрунзенском 
районе, предлагаю Министерстру  
регионального развития Ярослав-
ской области, Е.Ю. Чуркину,  а 
также мэру г. Ярославля   Молча-
нову А.В. хорошо подумать и про-
анализировать транспортное со-
общение, особенно  в районе, как 
было ими указано ул.Мельничной, 
у  домов №53-57, которых я так и 
не нашёл на карте. Движение по 
ул. Мельничной создаёт и без того 
сложную обстановку транспортно-
му сообщению. В этом районе и 

так существуют огромные авто-
мобильные пробки, а перспек-
тив улучшения  транспортного 
развития данного направления 
весьма туманны, т.к. нет никако-
го проекта, нет финансирования 
и т.д. Предлагаю вместо ул.Мель-
ничной в районе домов №53-57, 
построить поликлинику и новый 
лечебный корпус  в районе Боль-
ницы № 2, рядом с её поликлини-
кой, в одну линию с домом № 22, 
или во дворе больницы, либо на 
проспекте Фрунзе около Волей-
больного центра, или  в районе 
перекрёстка ул. Ярославской и ул. 
Дружная, у реки Дунайка. А также 
можно построить на перекрёстке 
проспекта Фрунзе и ул.Попова, 
на месте недостроенных жилых 
домов, которые стоят в таком со-
стоянии уже несколько лет.  Эти 
места более доступны жителям 
района, которые, в основном, про-
живают вдоль проспекта Фрунзе.

Мэр г. Ярославля   Молчанов 
А.В. своими решениями перево-
дит землю  из  одной категории в 
другую, утверждает нормы  пар-
ковки автотранспорта в границах 
участка многоквартирного дома  
в 25% (результат такой деятель-
ности: на  ул.Чернопрудная, в 
районе домов 12,15,17, на про-
спекте Фрунзе, дом 29 и т.д., из-
за отсутствия парковочных мест 
машинами заставили одну полосу  
проезжей  части), проекты плани-
ровки и межевания, территории 
планируемой застройки и т.д., 
при этом  все прикрываются  гра-
достроительной деятельностью 
и планом, который формируется 
на основании ими же  принятых 
решений. Пора пересмотреть 
нормы  парковки автотранспорта 
в границах участка многоквар-
тирного дома и довести их хотя 
бы до  50%, чтобы исключить 
парковку на дорогах и газонах. 

Уже не первый год город не 
имеет полную дорожную размет-
ку, что связано с безопасностью 
дорожного движения, жизнью 
и здоровьем людей. Я не беру 
во внимание те дороги, кото-
рые подлежат ремонту. Или, по 
мнению чиновников, полгорода 
будут ремонтировать, поэто-
му разметку не наносят, а наши 
правоохранительные органы 
(ГАИ, прокуратура) тоже молчат?

Возникает вопрос: на основании 
каких расчётов делается обосно-
вание строительства поликлиники 
в районе ул. Мельничной, где по-
стоянный транспортный коллапс? 
На основании каких расчётов де-
лается обоснование строитель-
ства новых микрорайонов, где 
уже переполнены общеобразова-
тельные  и дошкольные  общеоб-
разовательные  учреждения. При 
этом очень неприглядно выглядит 
замминистра образования  Ярос-
лавской области  В.В. Самохва-
лова, которая в своём письме от 
18.06.24г. № ИХ24-4863/2024, я 
считаю,  всё преподносит в ро-
зовых тонах. Указывая только на 
то, что в  дошкольных  общеоб-
разовательных  учреждениях   № 
84 - 38 свободных мест , № 229 
-79 свободных мест. Эти учрежде-
ния  заполнены на 88% от общей 
проектной мощности.   Я бы хотел  
уточнить, ведь  детский сад № 84 
в районе ул.Губкина, 9, и детский 
сад  № 229 в районе ул.Светлая,  
часто имеют  запахи сероводоро-
да по вине Водоканала, и  запахи 
от деятельности АО «Регион-Скла-
да». Я считаю, что  нормальные 
родители не поведут своих детей 
дышать таким воздухом.  Чтобы 
усидеть в кресле и угодить вы-
шестоящим  чиновникам, замми-
нистра образования  Ярославской 
области  ничего не говорит о пе-

реполненных   общеобразова-
тельных  учреждениях  (школах  
№ 23, 89, 91)  которые обучают 
детей в две смены. В 17 обще-
образовательных учреждениях 
Фрунзенского района в текущем 
учебном году обучалось 14 751 
человек, что на 3 426 человек 
уже превышает общую проектную 
мощность этих учреждений. О ка-
ких расчётах нам рассказывают, 
планируя строительство новых 
домов?  Наша сила в ПРАВДЕ, 
а такие чиновники как В.В. Са-
мохвалова, В.С. Богомолов  и ряд 
других,  как я считаю,  не хотят 
её говорить.  Чему  госпожа В.В. 
Самохвалова будет учить молодое 
поколение  спуская в подведом-
ственные учреждения  инструк-
ции и указания, на мой взгляд, 
не отличающиеся правдой?

Что касается экологии, то наш 
район душат со всех сторон – 
НПЗ, фарминдустрия, нефтеба-
за, очистные  и т.д. С каждым 
годом доброжелатели  из мэрии 
добросовестно уничтожают ле-
сонасаждения, которые являются 
лёгкими нашего района.  Когда, 
наконец, в городе будут настоя-
щие парки для жителей города, 
в несколько десятков гектаров 
земли, которые, с учётом его за-
грязнения воздушных масс будут 
настоящими лёгкими города?  
Ведь и леса вокруг города тоже 
уничтожаются. Почему  все жи-
вут одним днём и не думают, что 
они оставят новым поколениям  
Ярославля, своим внукам, прав-
нукам, - каменные джунгли, узкие 
дороги, неразвитую дорожную 
инфраструктуру и т.д. Есть целый 
архитектор города, но не видно, 
чтобы в новых жилых районах 
города предусматривались пер-
спективы развития, как будущего 
миллионного города? Как резуль-
тат, бездумная застройка района  
по улицам Мельничная, Вишняки, 
Тормозное шоссе, без учёта раз-
вития  транспортной инфраструк-
туры (как минимум дороги в че-
тыре полосы). Об этом надо было 
позаботиться начиная с 90-х го-
дов, ещё  бывшему мэру города.

Уже несколько лет  Водоканал 
не может справиться с запахами 
сероводорода по улице Попова, 
Фрунзе, Звёздной, а чиновни-
ки из мэрии об этом «скромно»  
умалчивают. В этом районе на-
ходятся  школы № 88, 89, дет-
ские сады № 42, 84, 117, 229, 
Больница № 2, Поликлиника № 
3, Детская поликлиника № 3.

Хотелось бы обратить внима-
ние на стиль работы Водоканала. 
На подъездной дороге к  домам 
31/41 и 33 по ул.Звёздная,  при-
мерно месяц назад,  выполнялись 
работы на коммуникациях Водо-
канала и работники данной орга-
низации  ничего лучшего не при-
думали, как сливать грязную воду 
на новое асфальтное покрытие 
между домами и затопить грязью 
двор  этих домов. До настояще-
го времени они не удосужились 

заделать разрушенное асфальт-
ное покрытие и убрать грязь из 
дворов. Так поступающих людей 
на Руси, в сравнительной харак-
теристикой с животными, на мой 
взгляд, называют одним словом, 
по признакам соответствующим 
тем, кто  хрюкает  и живёт в хлеву. 

Считаю, что подвалы в жилых 
домах должны служить  бомбоу-
бежищем для жильцов дома, т.к. 
о нахождении бомбоубежищ в та-
кое суровое время должны знать 
все. Но их никто давно не строит 
и не хватит на всех. Я считаю, что  
по вине управляющих компаний 
и Водоканала, многие дома не 
смогут служить таковым целям, 
по той причине, что, в результате 
сброса воды и канализации в эти 
подвалы, там невозможно нахо-
диться людям длительное время. 
Необходимо обязать управляю-
щие компании навести порядок 
(очистить, высушить и обеспечить 
нормальную вентиляцию) в под-
вальных помещениях жилых до-
мов, торговых центах. Запретить 
управляющим компаниям и Во-
доканалу сброс воды и фикалий 
в подвальные помещения домов.  
За подобные сбросы, штрафовать.

Не заставила себя ждать и фар-
миндустрия города, в период с 
3-х до 4-х утра 6 августа 2024 г. 
был очередной выброс в райо-
не Липовой горы. Как результат, 
появилась боль в горле, стало 
тяжело дышать, складывалось 
впечатление, что делаешь инга-
ляцию, т.к. был запах толчёных 
таблеток и ты всем этим дышишь.  
К 5-ти часам воздух очистился и 
стало нормально дышать, но на-
верное из-за этих процедур по-
явилась боль в области печени.

Почему-то в Москве при появ-
лении хоть малейшего запаха от 
местного НПЗ власти начинают 
бить тревогу и сообщают об этом 
в СМИ, по центральному телеви-
дению? У нас всё с точностью до 
наоборот. Полнейшая тишина. Я 
считаю, практически почти  регу-
лярно производятся выбросы на 
НПЗ в ночное время, это в пери-
од с 24.00 ч. до 1.00 ч. ночи. Это 
ощутимо на уровне этажей, от 4-го 
и выше.  Цены на автомобильное 
топливо за 10 лет выросли в 2 
раза. Что мешает модернизации 
производства данного предпри-
ятия, что бы не было запахов и 
вредных  выбросов в атмосферу ? 

За нами ПРАВДА. Мы  хотим жить 
в  нормальном, чистом городе.

С уважением 
к жителям города, 

 С. СКВОРЦОВ, 
при участии А.МАРКОВА.
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Мир меняется. И отныне это 
не просто слова. Теперь это 
не только лишь фраза, кото-
рую можно произнести в лю-
бой момент и в любом месте.

То, что произошло на откры-
тии Олимпиады в Париже, — со-
всем иная реальность. Публика 
потрясена циничным продвиже-
нием «новой сексуальной рево-
люции» через спорт. Она недо-
умевает так, будто всё для неё 
в новинку. Однако В.И. Ленин 
назвал капитализм загниваю-
щим уже более 100 лет назад.

К концу 1980-х на фоне гор-
бачёвского предательства юмо-
ристы лёгкого жанра принялись 
ленинский посыл высмеивать. Де-
скать, капитализм-то загнивает, 
но как хорошо пахнет. Смехачам 
казалось, что запах империализ-
ма точно соотносится с ароматом 
“Коко Шанель”. Но быстро выя-
вилось, что возвращение капи-

талистических порядков на 
земли стран социализма 
означает трагедию Ферга-
ны, гарь бомбардировок 
Югославии, кровь армяно- 
азербайджанских конфлик-
тов, тревожность таджик-
ско-афганской границы… 
Последовали жестокие ис-
пытания для народов Ирака, 
Ливии, Сирии, Палестины.

Разрушительные процес-
сы были подготовлены и 
в культуре. На Западе до-
вольно долго цвело “новое 
искусство”. В 1961 году 
его представитель Пьеро 

Мандзони разместил свои фе-
калии в 90 консервных банках с 
надписью «Дерьмо художника». 
Фу, какая мерзость, скажете вы? 
Разумеется! Но все баночки были 
успешно распроданы. Приобрести 
их не погнушались даже Нацио-
нальный центр Жоржа Помпиду 
в Париже и Музей современ-
ного искусства в Нью-Йорке.

Путь от такой экзотики до на-
вязчивой смены пола детям Запад 
прошёл стремительно. И вот на 
телеканалах наперебой гадают: 
зачем потребовалось злобное чу-
дачество на Олимпиаде в Париже? 
Некоторым кажется, что доста-
точно обозвать это сатанизмом, 
и ответ дан. Да, называйте это 
извращениями, сатанизмом, по-
мешательством — всё будет спра-
ведливо. Но эти оценки не объяс-
няют, кому этот шабаш был нужен.

Между тем именно так и начина-
ется фашизм. Сначала он отвоё- 

вывает право «свободно высказы-
вать личную точку зрения». Потом 
провозглашает свою позицию 
единственно верной. Затем несо-
гласные загоняются в концлагеря. 
И такой ход событий становится 
для олигархического меньшинства 
блестящей возможностью сохра-
нить власть тогда, когда уже со-
всем припекает. А после рождения 
марксизма и социалистической 
революции в России адептов капи-
тализма припекает всё чаще и чаще.

Когда в “лихие девяностые” 
левая пресса России писала о 
либеральном фашизме, ведущие 
СМИ поднимали нас на смех: 
дескать, не смешивайте несое-
динимое. За этими издёвками 
скрывалась неготовность спорить 
по существу. Да и что ещё могли 
сказать источники информации, 
сами насквозь либеральные? 
Разве что в очередной раз дать 
слово безумице Новодворской.

Так что фашизм хоть в нацист-
ской, хоть в ультралиберальной 
оболочке ведёт к жесточайшей 
диктатуре. По форме это дикта-
тура политического меньшинства. 
Но за его спинами и прячется, и 
жонглирует иное меньшинство — 
финансово-экономическая элита. 
Две эти диктатуры — политическая 
и финансовая, — будучи спаяны 
общими интересами, и составляют 
ту самую пресловутую олигархию.

Фашизм многолик, а его угроза 
современному миру чрезвычайна. 
Именно из этого и исходит КПРФ. 
Свой майский пленум ЦК партии 
посвятил задачам по сплочению 

антифашистских сил в борьбе с 
империализмом, реакцией и во-
енной угрозой. Удалось обобщить 
уже сделанное на националь-
ном и международном уровнях.

Коммунистами проводится 
большая работа по разоблачению 
исторических корней и современ-
ных проявлений нацизма. Оказана 
широкая поддержка в деле инте-
грации Крыма и Севастополя в 
состав России. Развёрнута мно-
гообразная помощь населению 
Новороссии. Большую роль в ан-
тифашистской борьбе играют те-
леканал «Красная Линия», газеты 
«Правда» и «Советская Россия».

Один из выводов майского пле-
нума ЦК КПРФ таков: сегодня ка-
питализм так же «беременен» фа-
шизмом, как и в двадцатые годы 
прошлого века. При этом вопрос 
о фашизме на Западе долго пы-
таются запутать. Четверть века 
назад Европарламенту и ПАСЕ 
стали навязывать декларации о 
совместном осуждении Гитлера и 
Сталина. Часть злобных резолю-
ций тогда помогли заблокировать 
связи КПРФ с европейскими левы-
ми. Но сползание западной элиты 
вправо продолжалось. От осу-
ждения СССР до отмены русской 
культуры страны НАТО прошли 
путь всего в несколько шагов.

Когда новые хозяева России 
«вбивали гвозди в крышку гро-
ба коммунизма», они вбивали их 
в наше будущее. После шаба-
ша приватизации «по-Чубайсу» 
Барак Обама не без оснований 
заявлял: экономика России ра-

зорвана в клочья. Поспешил? 
Да, президент США во многом 
поторопился. Слишком боль-
шое наследство досталось нам 
от советской эпохи. Программа 
Победы КПРФ показывает, как 
можно распорядиться этим бо-
гатством для прорыва в будущее.

И всё-таки в Вашингтоне ве-
рят, что смогут нас добить. По-
чему же? Да потому, что сама 
Россия продолжает ползти по 
безнадёжно проржавевшей ко-
лее капитализма. А в этой логике 
не победить флагманов капита-
листического мира. Это иллю-
зия и самообман. Успехи Китая 
подтверждают: побеждать — это 
значит ускоренно развивать-
ся. А делать это успешно можно 
только на основе социализма.

Пленум ЦК КПРФ о развёрты-
вании борьбы с неонацизмом мы 
провели спустя год после Меж-
дународного Антифашистского 
форума в Минске. Наша партия 
настойчиво формирует фронт 
борьбы с нацистской угрозой. 
Второй Антифашистский форум 
мы со своими единомышленни-
ками по СКП—КПСС намерены 
провести предстоящей осенью.

Дмитрий НОВИКОВ,
заместитель Председателя 

ЦК КПРФ, первый заместитель 
председателя комитета Госу-
дарственной думы ФС РФ по 

международным делам.
Правда

В борьбе с гидрой фашизма

Фракция КПРФ в Госдуме за-
вершила разработку важнейшего 
закона, который серьёзно повли-
яет на жизнь большинства жите-
лей страны, — нового Трудового 
кодекса. Уже осенью он будет 
внесён в российский парламент.

Разработка нового Трудового 
кодекса была начата по поручению 
Председателя ЦК КПРФ Геннадия 
Андреевича Зюганова. Законо-
проект прошёл самое широкое 
обсуждение с участием предста-
вителей профсоюзов и трудовых 
коллективов, учёных-правоведов, 
практикующих юристов, депута-
тов всех уровней. В частности, 
в Государственной думе был 
проведён «круглый стол», реко-
мендации которого были учтены 
при доработке законопроекта. 
Проект Трудового кодекса так-
же был представлен гражданам 
во многих регионах страны и 
получил большую поддержку.

Необходимость приня-
тия нового Трудового кодекса 
связана с тяжёлым, во мно-
гом бесправным положением 
трудящихся в нашей стране:

— 97% российских наёмных ра-
ботников регулярно перерабаты-
вают или задерживаются на работе;

— более 70% россиян вынужде-
ны в той или иной степени работать 

по выходным и во время отпуска;
— 43% российских работни-

ков не берут больничный при 
симптомах ОРВИ и гриппа, 
чтобы не потерять часть зара-
ботка, а то и работу вообще;

— каждому третьему работ-
нику в России из-за регулярных 
переработок угрожает инсульт;

— 83% россиян зарабаты-
вают слишком мало для сво-
его уровня квалификации;

— 25% опасаются про-
сить о прибавке к зарплате 
из страха быть уволенными.

В экономической статистике 
есть ключевой индикатор, пока-
зывающий степень эксплуатации, 
которой подвергаются наёмные 
работники в той или иной стране, 
а именно соотношение доли при-
были и доли заработной платы в 
произвёденном национальном 
доходе. В 2023 году в России 
доля прибыли превысила долю 
зарплаты в 1,07 раза. Это пораз-
ительная цифра. Ведь прибыль 
в основном оседает в карманах 
всего нескольких процентов на-
селения, а наёмные работники 
составляют 93% экономически 
активного населения страны. 
Но при этом сейчас на зарплаты 
приходится меньшая доля нацио-
нального дохода, чем на прибыль.

Ещё в 2009 году ситуация была 
существенно иной: доля прибыли 
составляла всего 52% от доли зар-
плат. Это значит, что за последние 
15 лет в России степень эксплуа-
тации труда капиталом фактиче-
ски выросла более чем в 2 раза!

Чтобы российским трудя-
щимся достойно жилось и ра-
боталось, необходимо при-
нять новый Трудовой кодекс.

Разрабатывая этот закон, ком-
мунисты сосредоточились на двух 
основных задачах: первое — улуч-
шить положение наёмных работ-
ников и надёжно защитить их. А 
второе — наделить максимумом 
полномочий профсоюзы, значи-
тельно увеличить их возможности 
по отстаиванию прав трудящихся.

Каковы важнейшие положе-
ния нового Трудового кодекса?

Он возвращает советские воз-
растные границы выхода на пен-
сию: 55 лет для женщин и 60 лет для 
мужчин, не считая особых случаев 
более раннего выхода на пенсию.

Вводится обязательная еже-
годная индексация заработной 
платы. Она должна будет про-
водиться не менее чем на вели-
чину инфляции плюс 1% сверх 
этого уровня. Таким образом, 
гарантируется постоянный ре-
альный рост заработной платы. 
Индексация станет обязательной 
для предприятий и организа-
ций всех форм собственности.

Будет наведён порядок с ба-
зовыми должностными оклада-
ми. В 2011 году в России была 
ликвидирована Единая тарифная 
сетка, однако новая система ба-
зовых должностных окладов не 
обеспечила работникам достой-
ной оплаты труда. Установление 
базовых окладов и базовых ставок 
стало не обязанностью, а лишь 
правом правительства. Затем ба-
зовые должностные оклады ста-
ли назначать местные власти. В 
результате, например, во многих 
регионах базовые оклады учите-
лей стали ниже МРОТ. А разница 

между регионами России в сред-
ней зарплате учителей достигает 
5 раз, при том, что педагоги вез-
де делают одну и ту же работу.

Новый Трудовой кодекс КПРФ 
введёт единую систему окла-
дов, надбавок и выплат стиму-
лирующего и компенсационного 
характера. В её рамках будет 
установлено, что тарифная став-
ка (оклад) первого разряда в 
принципе не может быть ниже 
величины МРОТ. Эта система 
обеспечит достойный уровень 
зарплат работников бюджетной 
сферы на всей территории России.

Кодекс установит, что МРОТ 
должен быть равен прожиточ-
ному минимуму и на текущий 
момент составит 30 тыс. рублей 
(с дальнейшей индексацией).

Закон введёт новый нерабо-
чий праздничный день 7 ноября 
— День Великой Октябрьской 
социалистической революции.

Нормальная продолжитель-
ность рабочего времени по ново-
му Трудовому кодексу не может 
превышать 30 часов в неделю. 
Действующий Трудовой кодекс 
устанавливает это время в 40 ча-
сов. Но, согласно исследованию, 
проведённому Росгосстрахом, 
российский работник с полной 
занятостью трудится в среднем 
45 часов в неделю — на 5 часов 
больше, чем положено по закону.

В СССР была 40-часовая рабо-
чая неделя. Но со времён Совет-
ского Союза прошло более 30 лет. 
Научно-технический прогресс не 
стоит на месте. Растёт произво-
дительность труда. Происходит 
роботизация, развиваются систе-
мы искусственного интеллекта. 
Поэтому рабочее время совре-
менного человека может и должно 
быть сокращено, чтобы он полу-
чил больше времени для отдыха, 
общения с родными и друзьями, 
интеллектуального и физическо-
го развития. Конечно, если бы 
СССР сохранился, рабочая неделя 
давно уже была бы 30-часовой.

Наверно, кто-то возразит: а как 
же, например, оборонные заводы, 
которые должны сегодня интен-
сивно работать? Ответ очевиден. 
30 часов — это нормальная про-
должительность рабочего вре-
мени в течение недели. Конечно, 
в нынешних условиях на целом 
ряде производств люди будут 
работать больше. Но пусть за 
всё время, что выходит за рам-
ки этих 30 часов, они получают 
сверхурочную оплату. Это серьёз-
но поднимет средний уровень 
зарплат в стране, что приведёт к 
увеличению покупательной спо-
собности населения и будет сти-
мулировать экономический рост.

Сверхурочная работа, соглас-
но новому Трудовому кодексу, 
должна будет оплачиваться: за 
первые два часа — не менее чем 
в полуторном размере, за после-
дующие часы — не менее чем в 
двойном размере. Работа в вы-
ходной или нерабочий празднич-
ный день будет оплачиваться не 
менее чем в двойном размере.

Страна получит Трудовой ко-
декс XXI века, отвечающий всем 
современным социальным и тех-
нологическим тенденциям. Новый 
Трудовой кодекс, разработанный 
КПРФ, — это достойные зарплаты 
и высокий уровень социальной за-
щищённости работников, это ува-
жение к человеку труда, это устой-
чивое развитие нашей страны.

Юрий АФОНИН,
первый заместитель Предсе-

дателя ЦК КПРФ, первый заме-
ститель председателя комитета 

Госдумы по безопасности и 
противодействию коррупции.

Правда.

Коммунисты разработали Трудовой кодекс XXI века
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В июле 2024 года исполни
лось 90 лет Дмитрию Александ
ровичу Стародубцеву, человеку
неординарному, прошедшему
суровую школу сельской жизни и
общественнополитической дея
тельности.

Его жизненный путь знаменовался
взлетами и падениями. Мне не раз с
ним приходилось сталкиваться как с
соратником по линии Народно�патри�
отического Союза России (НПСР) и как
одним из оппонентов на губернаторс�
ких выборах в Ярославской области.
Он до конца своей жизни (умер в 2007
году) был верен своей малой и боль�
шой Родине, преданностью земле�кор�
милице. В этом истоки его мышления
и поведения не только как талантливо�
го руководителя�организатора сельс�
кохозяйственного производства, но и
видного государственного деятеля в
масштабе Ярославской области и стра�
ны.

 Д.А. Стародубцев родился в мно�
годетной крестьянской семье: три бра�
та и три сестры. В годы Великой Оте�
чественной войны девятилетним маль�
чишкой вместе с матерью и братом
Василием пахал на быках, пас колхоз�
ный скот.  С ранних  детских лет по�
знал цену крестьянского труда, а глав�
ное понял � земля есть кормилица, но
при условии, если с любовью к ней
относиться. Тогда крестьянин и страна
будут жить в достатке! В этом заклю�
чался залог, почему в годы горбачевс�
кой "перестройки" и ельцинского ли�
холетья он не изменил присяге
Земле и Родине  Советскому
Союзу. Не вступил в ряды разру
шителей колхозов и совхозов,
сторонников куплипродажи
земли сельскохозяйственного
назначения и передачи ее в част
ную собственность.

Д.А. Стародубцев, получив два об�
разования � юридическое и экономи�
ческое, в конечном итоге, выбрал путь
организатора и руководителя сельско�
хозяйственного производства до кон�
ца своих дней. С 1960 года � управляю�
щий отделением тульского совхоза
"Молоденьки". В 1962 году вступил в
КПСС. С 1963 � председатель колхоза
"Дружба". В это же время учился на за�
очном отделении Московского сельс�
кохозяйственного института и в 1966
году получил диплом агронома�эконо�
миста. С 1969 года � директор совхоза
"Приволье" Алексинского района Туль�
ской области, на базе которого в 1974
году было создано специализирован�
ное объединение по производству мо�
лока и мяса на промышленной основе.
В 1985 году по рекомендации сельхо�
зотдела Совета министров РСФСР пе�
реехал в Ярославскую область, став
заместителем директора совхоза "За�
волжский". За трудовые заслуги перед
Родиной Дмитрий Александрович на�
граждался орденами Ленина и "Знак
Почета", медалями.

Наиболее ярко талант Д.А. Старо�
дубцева, как стратегически мыслящего
руководителя совхоза им. Дзержинс�
кого (ныне ЗАО Племзавод им. Дзер�
жинского по ярославской породе),
проявился на территории Ярославской
земли. Он вспоминал: "Это был 1987
год. Возникла мода на выборы руково�
дителей. Прежний директор совхоза
ушел работать в райисполком. Мне
предложили поучаствовать в альтерна�
тивных выборах. Я согласился, но на
выборное собрание не поехал. Считал,
что если обо мне что�то людям уже
известно, то они способны сами при�
нять нужное решение, а если я для них
"темная лошадка", "кот в мешке", то и
распинаться ни к чему. Важно то, что я

сделал в прошлом, а не то, что пообе�
щаю на будущее. Действительно, в
"дзержинке" уже знали, чего мне уда�
лось добиться за два года в "Заволжс�
ком". Посчитали такие перспективы
устраивающими их и выбрали меня".

В хозяйстве им. Дзержинского
люди поверили Д. А. Стародубцеву,
пошли за ним и не ошиблись. Он сумел
в жёстких условиях "шоковой рыноч�
ной терапии по�гайдаровски" в начале
90�х годов прошлого столетия удер�
жать хозяйство на плаву. Тогда резко
взлетели цены на промышленную про�
дукцию: трактора, комбайны, запчасти
к ним, горюче�смазочные материалы.
Низкими остались только закупочные
цены на сельхозпродукцию, хотя роз�
ничные цены на них также резко вы�
росли. Селянам
особенно было
трудно, по�
скольку и ма�
ленькую зарп�
лату невозмож�
но было выдать
труженикам из�
за паритета цен
в сторону про�
м ы ш л е н н о й
продукции.

Чтобы как�
то расплатиться
во многих хо�
зяйствах страны
и Ярославской
области стали
резать скот. В
этих трудней�
ших условиях Д.А. Стародубцев при�
звал тружеников потерпеть, объясняя
им, что происходящее в стране и Ярос�
лавском регионе не вечно, обязатель�
но возвратится спрос на продукцию
совхоза. Он, чутко улавливая конъюнк�
туру рынка, сориентировал тружени�
ков хозяйства на развитие тех видов
сельскохозяйственного производства,
продукция которых приносила наи�
больший доход. Учитывая местополо�
жение хозяйства, как пригородного, он
говорил своим труженикам села, что
рыночный спрос на молоко со сторо�
ны горожан Ярославля будет постоян�
но. Следовательно, в хозяйстве стоит
уделить особое внимание развитию
молочного скотоводства. Для этого
требуется создать прочную кормовую
базу, улучшить продуктивность и пле�
менные качества коров стада, органи�
зовать строительство новых типовых
помещений для коров и молодняка,
улучшить оплату труда и, наконец, уде�
лить внимание подбору кадров.

Он, умея работать с рядовыми тру�
жениками и специалистами и проявляя
заботу о них,  способствовал созда�
нию атмосферы доверия и сотрудни�
чества, поощрял их творческую актив�
ность. Со слов селян, он, "посещая
фермы, не спешил пробежать поско�
рее, а как хороший хозяин вниматель�
но всматривался во всё. Видел то, что
другие не замечали: у какой коровы
туговат ошейник с номером, надо по�
ослабить; у какой болит нога, надо
пригласить ветеринара, в какой поил�
ке воды мало, надо добавить и т.д. Если
оказывалось, что на ферме животные
стоят голодные, раскладывал сам им
корм в кормушки, а уж потом спраши�
вал с нерадивых за упущения".

Продуктивность коров стада уве�
личилась более чем в два раза � с 2300
до 5377 кг, соответственно выросли
валовое производство молока и при�
быль от его реализации. Чтобы полу�
чать больше прибыли, в совхозе обра�
тили внимание на выращивание карто�
феля: площади под картофелем уве�
личили до 400 га. Осенью вагоны, гру�

жёные картофелем, направлялись в се�
верные регионы страны, где потреб�
ность в нем была больше, соответствен�
но и цены были выше. Площади под
посевы остались теми же � 5060 гекта�
ров, но изменилась структура посевов:
уменьшили зерновой клин, увеличили
площади под кормовыми культурами.
Зерно дешевле купить на юге, чем вы�
ращивать самим. Главное, обеспечить
скотину кормами.

Полученные доходы от произведён�
ной продукции в хозяйстве позволили
не только своевременно выплачивать
хорошую зарплату рабочим, но и вес�
ти строительство жилья для них, в то
время как  во многих других хозяйствах
уже ничего не строили из�за отсутствия
средств.

Благодаря усилиям Д. А. Стародуб�
цева, товарное стадо превратилось в
племенное. Он сам изучал родослов�
ные подбираемых к стаду быков. Он
вывел ЗАО им. Дзержинского в
число лучших в области, с устой
чивым развитием.

Сегодня ЗАО им. Дзержинского ста�
ло хорошей учебной базой для студен�
тов Ярославской государственной сель�
хозакадемии. Там проводятся выездные
учебные занятия.  Дмитрий Александ�
рович всегда находил время, чтобы
выступить перед студентами, поде�
литься своим жизненным опытом,
объяснить им какие качества следует
воспитывать в себе, чтобы стать хоро�
шими специалистами, организаторами
сельскохозяйственного производства.
Студентам можно было  у него по�
учитьсяего природному уму, наблюда�
тельности и смекалке, житейскому
опыту и мудрости, прекрасным орга�
низаторским способностям, умению
работать с людьми. Организуя ознако�
мительную экскурсию перед производ�
ственной практикой, он всегда закан�
чивал ее бесплатным обедом в мест�
ной столовой для студентов. Неслучай�
но на учёном совете ЯГСХА единоглас�
но было присвоено Д. А. Стародубцеву
звание почётного профессора акаде�
мии.

Когда говорят о таланте того или
иного человека, то, как правило, под�
черкивают его многогранность. И дей�
ствительно, Д.А. Стародубцев проявил
себя как стратегически мыслящий не
только в аграрных делах, но и в поли�
тике. На пике "перестройки" он, болея
душой за дела в сельском хозяйстве,
решил участвовать на состязательной
основе в выборах в народные депутаты
СССР. Ему тогда оказал всемерную
морально�психологическую поддерж�
ку ярославский Народный фронт.

А в начале 80�х годов прошлого
столетия, по словам Дмитрия Алексан�
дровича, за свой строптивый характер,
по воле первого секретаря Тульского
обкома КПСС И.Х. Юнака попал на 6
лет за колючую проволоку. Отсидев,

он, не сломленный, продолжал "сметь
свое суждение иметь". В интервью га�
зете "Золотое кольцо" Д.А. Стародуб�
цев отмечал: "избрали меня депутатом,
думаю, не по политическим мотивам.
Среди соперников (всего в округе было
девять кандидатов) были апологеты су�
ществовавшей системы и ярые ее про�
тивники. У тех и других были громкие
лозунги. Но реальные дела имелись
только у меня. И мне даже не приходи�
лось о них рассказывать. Молва уже
прошла. И я набрал 72 процента голо�
сов".

Тогда, на волне антикоммунисти�
ческой истерии, практически большин�
ство выдвиженцев в народные депута�
ты СССР, поддерживаемые КПСС, либо
выступавшие за социалистические цен�

ности, прокаты�
вались избирате�
лями. Об этом
сужу как реаль�
ный участник тех
предвыборных
баталий в каче�
стве кандидата в
народные депу�
таты СССР. На�
сколько дирек�
тор прославлен�
ного Ярославско�
го шинного заво�
да В.М. Воронов
по своим дело�
вым и мораль�
ным качествам
был выше канди�
дата от ЯНФ И.Б.

Шамшева, тем не менее, имидж после�
днего � выдвиженец от ЯНФ � сыграл
роль пропуска на получение статуса
"Народный депутат СССР".

Выступая на конференции коллек�
тива ЯрГУ им П.Г. Демидова по выдви�
жению И.Б. Шамшева кандидатом в на�
родные депутаты СССР, я высказался,
что он из тех, кто, используя доверчи�
вость и неискушенность в политичес�
ких вопросах народных масс, оказав�
шись во власти, станет бороться с нею,
вплоть до ее разрушения. Такое сужде�
ние о его истинных политических взгля�
дах взорвало атмосферу в зале: кто�то
кричал: "долой провокатора", кто�то
топал ногами, кто�то свистел. Некото�
рые побежали к трибуне, чтобы ста�
щить меня как оратора.

Через год�два его деятельности, ког�
да он раскрыл полностью свое поли�
тическое "лицо", как агрессивного бор�
ца с Советской властью Он выступал за
вынос тела Ленина из Мавзолея, под�
держал сепаратистские действия рес�
публик Прибалтики.

Преподаватели, желавшие стащить
меня с трибуны на той конференции,
извинились передо мной. Лидер ЯНФ
Е. Ковалев, являясь доверенным лицом
И. Шамшева, открыто на встречах с из�
бирателями заявлял о необходимости
смены коммунистического строя, про�
пагандируя лозунги: "Социализмом на�
елись" и "КПСС! Дай порулить!". После
расстрела Верховного Совета РФ 4 ок�
тября 1993 года и бесчеловечной гай�
даровской "шоковой терапии" он ста�
новится сторонником государственни�
ческих идей,  став ярым противником
политики Ельцина. Окончательно раз�
межевавшись с И. Шамшевым, дал ему
следующую оценку: "Нет ничего гнус�
нее и отвратительнее предательства
людей, пользовавшихся неограничен�
ным доверием. Если одна часть орга�
низаторов и лидеров ЯНФ осталась до
конца верна провозглашенной в 1989
году цели � развитию демократии и за�
щищала в октябре 1993 года в горящем
здании российский парламент, то дру�
гой выходец из ЯНФ � И. Шамшев слу�

жил в те дни в "зондеркоманде" ель�
цинских карателей, расстреливавших
советскую власть из танковых орудий.
Этот иуда совершил тройное преда�
тельство: сначала он, бывший партий�
ный секретарь, предал свою партию,
затем цели Народного фронта и, нако�
нец, предал соратников, которые из
такого ничтожества, как он, сделали на�
родного депутата СССР".

Другое дело, в чем Д.А. Стародуб�
цев совершенно прав, возвращаясь к
тому же интервью, что в Межрегиональ�
ной депутатской группе, возглавляе�
мой Сахаровым, Поповым, Ельциным
и Афанасьевым, он находился недолго.
Как только разобрался в ее разруши�
тельных целях, перешел в группу
"Союз". Боролся за сохранение
СССР, голосовал против избра
ния Горбачева президентом стра
ны.

Итак, "выдвиженец" ярославских ра�
дикал�демократов вовсе не являлся их
сторонником. Родной брат и едино�
мышленник Дмитрия Василий Старо�
дубцев стал членом ГКЧП, предприняв�
шего попытку восстановить социалис�
тические порядки в стране 19 августа
1991 года, попал за это в тюрьму.

Д.А. Стародубцев возглавил реги�
ональную организацию Аграрная
партия России, оппозиционную ель�
цинскому режиму. Осенью 1991 года,
ярославские деятели из ЯНФ, пытались
свести счеты с ним, снять с должности
директора совхоза. Д.А. Стародубцев
рассказывает: "Они сколотили в совхо�
зе так называемую "инициативную груп�
пу", которая назначила собрание по пе�
ревыборам директора. Меня, правда, о
нем известили и даже в президиум выб�
рали. Хотели демократию изобразить.
Пригласили корреспондентов район�
ных, областных и центральных газет.
Начались выступления, предлагали
снять меня и обещали, что в этом слу�
чае доярки на работу будут ходить в
туфельках, а скотники � в белых рубаш�
ках. Дали слово и мне. Я поднялся на
трибуну, обратил внимание работни�
ков на безумие высказанных предло�
жений, ни к чему призывать не стал, а
просто спустился и пошел к выходу.
Зал потянулся следом за мной, сочтя
тему собрания исчерпанной. Никакое
голосование не состоялось. Потом в
"Известиях" вышла статья, помню ее
подзаголовок: "Сегодня Стародубцев
нужнее совхозу, нежели совхоз Старо�
дубцеву".

В 1992  году администрация губер�
натора Лисицына потребовала, в соот�
ветствии с Указом Президента РФ о
реформировании колхозов и совхозов,
сменить форму собственности � выде�
лить паи и преобразоваться в акцио�
нерное общество. Д.А. Стародубцев
делился в одной из бесед со мной: "Со�
брали конференцию трудового коллек�
тива и долго обсуждали. Чтобы не на�
вязывать свою волю, я выступил в кон�
це собрания, когда дебаты всем надое�
ли. Я, как сторонник коллективной соб�
ственности, считаю, что выживать надо
только сообща, оставаясь государствен�
ным предприятием. Твердо сказал, что
немедленно уйду от них, если решат
делить землю на паи. Видимо, участ�
ники,  испугавшись остаться один на
один с рыночной стихией, приняли мое
решение: остаться госпредприятием".

В 1992 году левопатриотическое
движение в Ярославской области под�
держало идею проведения VI Съезда
народных депутатов СССР, считая, что
народные депутаты СССР были лише�
ны этого звания незаконно: решением
Верховных Советов республик, а не
волеизъявлением избирателей или ре�
шением Съезда народных депутатов
СССР.

Продолжение на стр. 8.

Патриот земли Ярославской
(К 90-летию со дня рождения Д.А. Стародубцева)

Дмитрий Александрович Стародубцев. Фото Юрия Барышева.
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Продолжение.
Начало на стр. 7.

Мы обратились ко всем народным
депутатам СССР от Ярославской обла�
сти принять участие 17 марта 1992 года
в работе VI Съезда народных депута�
тов СССР. (Северный край. 14 марта,
1992 г. С. 1.)

Прокурор области  О. Фисун и ряд
районных прокуроров 11 марта 1992
года провели лично профилактические
беседы с бывшими народными депута�
тами СССР о их возможной ответствен�
ности за нарушение Постановления
Верховного Совета РСФСР "О народ�
ных депутатах бывшего СССР" от 27де�
кабря 1991 года. Согласно ему, их пол�
номочия были прекращены досрочно,
поскольку, в соответствии с Беловежс�
ким соглашением от 8 декабря 1991
года, СССР перестал существовать.
Перед отъездом на Съезд Д.А. Старо�
дубцев в заметке "Не допустить катаст�
рофы" подчеркнул: "Мое отношение к
намечаемому VI Съезду народных де�
путатов СССР  однозначное: он дол�
жен состояться, и я поеду на него со
своей твердой позицией… Сейчас в
СМИ развернута широкая кампания по
дискредитации съезда и его участни�
ков как законно избранных представи�
телей парламента, даже не хотят пус�
кать в Москву. Что ж, можем собраться
и  в другом месте: свои услуги по про�
ведению съезда  предложил Витебск,
обещал оплатить все расходы и обес�
печить охрану". (Северный край. 12
марта 1992 г., С. 1.)

Народный депутат СССР И.Б. Шам�
шев демонстративно отказался уча�
ствовать в данном форуме, назвав его
парадом политических теней, анахро�
низмом, поскольку нет  самого СССР.
"Сегодня надо  исходить из того, что
прежнего Союза уже не существует, а
есть Содружество Независимых Госу�
дарств. И главная задача сейчас � не
пытаться вернуть вчерашний  день, а
обеспечить нормальную жизнь России.
И ее соседей по Содружеству. Нас мно�
гое связывает с бывшими партнерами
по Союзу и необходимо поскорее нор�
мализовать эти связи � национальные,
экономические, политические найти
верный выход из создавшегося кризи�
са. А парад политических теней, созы�
ваемый 17 марта, вряд ли способен
помочь делу". (Шамшев И.Б. Парад по�
литических теней (Северный край. 12
марта 1992 г., С. 1.).

Ярославская "демократическая"
общественность откликнулась на про�
ведение VI Съезда народных депутатов
СССР, опубликовав в газете "Северный
край" (12 марта 1992 г., С. 1.) от имени
движения "Демократическая Россия"
Обращение к ярославским народным
депутатам СССР (Зубову, Подзируку,
Стародубцеву, Толстоухову, Чаенкову,
Шамшеву) под названием "Несерьезные
претензии". В нем сообщалось: "Мно�
гие трудности, с которыми столкнулась
новая Россия, не столько результат
ошибок и непрофессионализма влас�
тей, сколько следствие противодей�
ствия партийно�номенклатурного боль�
шинства народных депутатов СССР.
Попытки собрать Съезд � это несерь�
езно. Призываем не утрачивать трез�
вой оценки сложившейся в стране об�
становки, гражданского достоинства  и
перспективного аналитического мыш�
ления, а поэтому предлагаем вам не
участвовать в работе VI Съезда народ�
ных депутатов СССР".

По итогам проведения VI Съезда

народных депутатов СССР ярославские
отделения РКРП и ОФТ 2 апреля 1992
года в общественно�культурном цент�
ре провели встречу с Д. Стародубце�
вым, участником  Съезда. Он сообщил,
что  присутствовало 384 человека из
2250. Ни одно московское учреждение
не осмелилось предоставить помеще�
ние для заседания Съезда. Организа�
торы с самого начала готовились к пре�
пятствиям. С 8 утра у гостиницы "Мос�
ква" ждали заказанных автобусов. При
выезде из Москвы милиция останови�
ла автобусы: предупредили о чересчур
интенсивном движении и возможнос�
ти аварий. Несмотря на попытки ель�
цинской власти помешать проведению
Чрезвычайного Съезда, сотня коррес�
пондентов прессы и телевидения осве�
щали его работу. Как только организа�
торы Съезда во главе с Сажи Умалато�
вой поднялись на сцену, в президиум,
в зале отключили свет, и работа съез�
да продолжалась при свечах. Зажгли 4
свечи, купленные в ближайшем мага�
зине за 14 рублей. Собрание народ�
ных депутатов СССР объявило себя "VI
Чрезвычайным Съездом народных де�
путатов СССР".

Оказавшись в экстремальных усло�
виях, по словам Д.А. Стародубцева,
депутаты не стали углубляться в дол�
гие дебаты и в течение нескольких ча�
сов приняли пакет документов. Съезд
подтвердил итоги годичной давности
Всесоюзного референдума от 17 мар�
та 1991 года о сохранении СССР, объя�
вил денонсирование Беловежским со�
глашением Союзного договора юриди�
ческой и исторической фальсификаци�
ей. Съезд отменил решения ВС РСФСР
и его Президиума о привлечении гэка�
чепистов к уголовной ответственнос�
ти. Было принято Постановление "Об
отношении к актам Союзных респуб�
лик о прекращении деятельности на�
родных депутатов СССР".

В Постановлении было сказано,
что после "Беловежских соглашений
ряд Союзных республик принял реше�
ние о прекращении полномочий Народ�
ных депутатов СССР на территориях
республик. Эти решения являются по�
литическим и юридическим нонсенсом
и не имеют законной силы, так как они
получили свои мандаты от народа". Был
избран постоянно действующий Пре�
зидиум Съезда, в который вошли Алк�
снис, Носов, Макашов, Сухов, Денисов,
Медведев, Голик, Оболенский и дру�
гие. Председателем "постоянного Пре�
зидиума" единогласно избрали Сажи
Умалатову. Сажи Умалатова, закрывая
Съезд, гордо заявила: "Пусть нас мало,
но мы дали понять всему миру, что стра�
на существует". Тот съезд вошел в ис�
торию как "Съезд при свечах".

Завершая слово о патриоте земли
Ярославской Д.А. Стародубцеве, хочу
подчеркнуть, благодаря таким, как он,
Россия всегда, после очередного испы�
тания под названием "великая смута",
возрождалась и становилась снова ве�
ликой. В этом заключается неистреби�
мость русского духа, веры и надежды
на будущее России. Говорят о загадоч�
ности Русской души, и почему она, так
стойко выдерживая все превратности
судьбы, в конечном итоге, побеждает
над силами зла. На мой взгляд, ответ
заключается в следующем: носителю
русской души � быть преданным малой
и большой Родине.

КОРНИЛОВ В.И.,
первый секретарь ЯО КПРФ

(1993�2000 гг.).

Патриот
земли

Ярославской

Многие рыбинцы наверняка
заметили, что в магазинах сети
"Пятёрочка" опустели полки. Как
в условиях товарного изобилия
подобное стало возможно?

Сами торговые работники объяс�
няют происходящее нехваткой кадров
в центре, откуда поступает товар. В
региональном правительстве пробле�
му подтвердили, а немногим ранее гу�
бернатор области М. Евраев сообщал
о строительстве нового логистическо�
го центра, который будет использо�
вать и компания , владеющая сетью "Пя�
тёрочка". Дело за малым � набрать ра�
бочий персонал. Но сталкиваемся с
нехваткой трудовых ресурсов.

О демографических проблемах на�
шей страны известно всем, поэтому
становится ясно, что на новые рабо�
чие места придут трудовые мигранты.
Так работает рынок � мигранты стали
частью сложившейся экономической
системы. В нынешних условиях рос�
сийская буржуазия иначе не наладит
работу торговли.

Но в то же самое время раз�
личные консерваторы и национа�
листы проповедуют антимигран�
тскую политику, если не сказать
истерят. За последние два года
чаще стали слышны голоса тех,
которые вместо того, чтобы ра�
зобраться в объективных предпо�
сылках той или иной проблемы,
объясняют её поведением мигран�
тов. Они апеллируют к тому, что
мигранты совершают значитель�
ное количество преступлений. А
некоторые СМИ стараются созда�
вать нужный информационный
фон, акцентируя внимание на на�
циональности и гражданстве пре�
ступников.

Однако данные Верховного суда
РФ за прошлый год говорят о том, что
иностранными гражданами соверша�
ются лишь 4 процента преступлений.
Да и россияне, как следует уже из све�
жих данных ВЦИОМа, не сильно под�
даются националистической пропаган�
де: 81 процент опрошенных граждан
неприязни по отношению к мигрантам
не испытывают.

Очевидно, что рядовые трудящие�
ся в воплощении националистических
идей не заинтересованы. Сегодня миг�
ранты выполняют большой объём ра�
боты. Маловероятно, что национали�
сты захотят работать вместо мигран�
тов. Лишь им, набирающим аудиторию
и политический вес на разжигании не�
нависти, да части чиновников и сило�
вого аппарата, изображающих "борь�
бу с нелегалами", нужна правая повес�
тка.

Тем не менее, саму по себе про�
блему миграции мы не отрицаем. Миг�
ранты приходят к нам, в первую оче�
редь, потому, что у работодателей есть
возможность экономии при их трудо�
устройстве. Отсутствие официальных
трудовых контрактов дает российским
бизнесменам преимущество в виде ос�
вобождения от взносов в пенсионные
и медицинские фонды, а также в мест�

ный бюджет. Всё это обеспечивает зна�
чительную прибыль. Так, из 13 млн.
иностранных работников трудовые
договоры имеет лишь пара миллионов
человек, тогда как остальные "обеспе�
чены" их суррогатами, а порой не име�
ют и их. Отсюда и переработки, и за�
нижение зарплат.

Помимо неофициального трудоус�
тройства можно выделить следующие
проблемы. С момента распада СССР
изменились и россияне, и таджики, и
узбеки, и украинцы. На место светских
культуры и науки пришли "традицион�
ные ценности". И взывания к ним озна�
чают ни что иное как рост конфликтов
внутри общества. Действительно, жен�
щина без платка на голове или шорты
летом вместо брюк � есть прямой вы�
зов традиционным ценностям. Часто
можно увидеть новости о том, как "хра�
нители моральных ценностей" избива�
ют людей за неподобающую, с их точ�
ки зрения, одежду. А поскольку агрес�
сивное мракобесие, будь то с крестом
или полумесяцем, становится "мод�

ным", то за подобную выходку можно
вместо положенного срока получить
поощрение.

Во�вторых, значительная часть
мигрантов � это сельские жители, по�
мимо чужой страны попадающие ещё
и в чужой город. Даже внутри одной
страны и одного народа урбанизация
сопровождалась конфликтами (подоб�
ное случалось в РСФСР в середине
прошлого века). А бесправные иност�
ранцы, чувствующие себя чужими в
России, могут найти опору лишь сре�
ди представителей своей националь�
ности. Так выстраиваются нацио�
нальные диаспоры, где вместо законов
� неофициальные договорённости меж�
ду лидерами диаспор, чиновниками и
полицией, лишающими мигрантов са�
мой возможности чего�то добиваться
по правилам, и без того им малопо�
нятным.

Решить эти проблемы можно лишь
исходя из реальных проблем, а не тех,
что раздувает правая пропаганда. Мы
разделяем и поддерживаем пять конк�
ретных пунктов, предлагаемых бывшим
депутатом Госдумы, депутатом Думы
Астраханской области Олегом Шеи�
ным: "Привлечение людей к труду без
оформления трудовых договоров дол�
жно наказываться отсечением россий�
ских фирм и ИП от любых госконтрак�

тов, госзаказов и налоговых льгот. Как
только российский бизнес будет при�
нужден платить пенсии узбекам и кир�
гизам, мы быстро увидим сокращение
числа иностранных работников на рос�
сийском рынке труда, поскольку сто�
имость этой рабочей силы возрастет.
Такое решение обеспечит и основные
права работников � как российских, так
и иностранных � на восьмичасовой ра�
бочий день, отдых, гарантию от неза�
конных увольнений и приведет к росту
заработной платы в стране, поскольку
людям, имеющим защиту закона, при�
дется платить больше.

Демагогия про "традиционные цен�
ности" порой представляет прямую уг�
розу для безопасности граждан Рос�
сии. Если кто�то начинает прибегать к
насилию во имя традиции, добиваясь
дресс�кода на улице, то применитель�
но к гражданам России это должно рас�
сматриваться как квалифицирующий
признак, а применительно к иностран�
цам � влечь пожизненную депортацию.

Если мы хотим преобразовать ди�
аспоры в обычные культурные ас�
социации, то иностранные граж�
дане должны получить прямую го�
сударственную помощь в защите
тех прав, которые у них есть по
российским законам. Не выплати�
ли зарплату, неправомерно задер�
жали, избили � диаспора застав�
ляет подчиняться неформализо�
ванным правилам. Мигранты же
должны понимать, куда обратить�
ся, и государству стоит выделить,
как минимум, отдельного сотруд�
ника в аппаратах уполномоченных
по правам человека и выдавать его
номер телефона прямо на грани�
це.
Иностранцы не должны служить в

российской армии или получать рос�
сийское гражданство в обмен на учас�
тие в боевых действиях.

Для детей получивших российское
гражданство мигрантов � а речь идет
про два миллиона человек из Цент�
ральной Азии � необходимы отдельные
культурные и образовательные про�
граммы. Если ребёнок плохо понимает
русский язык, это не значит, что он пло�
хой или глупый ребёнок. Это значит,
что в таких школах � за отдельное по�
ощрение учителя должны пройти кур�
сы подготовки преподавания "русско�
го языка как иностранного", поскольку
преподавание русского для носителей
языка и преподавание русского для тех,
кто с ним так не знаком � должно отли�
чаться".

Мы призываем помнить о том, что
иностранные рабочие это наши братья
по угнетённому классу. Историческая
практика Советского Союза показыва�
ет, что проблема трудовой миграции,
в том числе и в её национальном ас�
пекте, решается только при социализ�
ме. Поэтому лишь наша совместная с
пролетариатом других стран борьба за
социализм позволит завоевать права и
свободы, установить подлинно равные
и товарищеские отношения!

Комсомольцы Рыбинска.

И вновь о национальном вопросе

ОТ РЕДАКЦИИ. С комсомоль�
цами Рыбинска в главном нельзя не
согласиться. Однако следует по�
мнить и о том, что в сопредельных
республиках, как и в России, власть
� теперь буржуазная. Как и в России,
официальная пропаганда там наце�
лена на отрицание всего коммунис�
тического, советского, что в СССР
сплачивало людей разных нацио�
нальностей в единый советский на�
род. В той же Средней Азии офици�
альное отрицание советского, соци�
алистического означает и отрицание
русского народа как братского, по�
скольку тесные узы разных народов
существовали  только в советское,
социалистическое время. Другого
они не знают. И мигранты, значи�

тельной их частью, в поисках рабо�
ты едут в Россию � страну, как твер�
дит их официозная пропаганда, быв�
ших оккупантов и угнетателей каза�
хов, узбеков, киргизов и туркмен. Едут
в  страну  врагов, гяуров. Отсюда и
корень нарастающих проблем с миг�
рантами, их нежелание ассимилиро�
ваться, даже после получения рос�
сийского гражданства. И складыва�
ются устойчивые национальные ди�
аспоры, отдаленные и от коренных
жителей, и от власти, подчиненные
лишь "традиционным ценностям". И
в этом существенная угроза будуще�
му России.

Квасные российские национали�
сты не понимают, что причина нара�
стающих проблем с мигрантами не

в самих едущих на заработки трудя�
гах, а в политике российских и сред�
неазиатских, да и закавказских, вла�
стей, подчиненной интересам не на�
родов, а буржуазии � российской, и
буржуазии новых государств. А для
буржуазии главное � "золотой телец",
прибыль. Российская буржуазия по�
лучает сверхдоходы от эксплуатации
мигрантов, которым на их родине
платят еще меньше. И ясно, что вы�
вод может быть только один � в от�
рицании самого существования бур�
жуазии, тем более, олигархов. Рос�
сийских и "национальных". Лишь
тогда проблема мигрантов как тако�
вая отпадет. В СССР её не было.

Дело надо вести к тому, что+
бы богаче стал весь народ.


